
昨日凌晨 4 点，作为唯一一名受邀参
加《郑州晚报》挑战“大世界基尼斯之最”见
证仪式的全国政协委员、河南省工商联副
主席、河南绿色中原现代农业集团董事长
宋丰强，准时来到了中原报业传媒集团印
务公司。

还未走到报纸生产车间，宋丰强就掩
饰不住自己激动的心情脱口而出：“我已经
闻到浓浓的报纸油墨味了。”此时，轰隆隆
的印刷机不停地转动着，《郑州晚报》672
版巨型特刊正在机器上快速印刷，记者对
宋丰强的采访也伴随着特刊的诞生而开始

了。
“我是昨晚刚从外地出差赶回来的，这

是第一次来报纸生产车间，亲眼见证了《郑
州晚报》所有人的努力。作为一名全国政
协委员，一名与《郑州晚报》共同成长的企
业负责人，一名郑州市民，一名《郑州晚报》
忠实读者，我感到非常激动。这 10年来，
我见证了《郑州晚报》的发展，更见证了
672版巨型特刊挑战大世界基尼斯之最的
光辉时刻。”

为了表达自己最为真挚的心情，宋丰
强说，“这些天我一直关注着《郑州晚报》，
用句河南话说，就是用豫剧朝阳沟的心情，
想着盼着期待着挑战成功。”

宋丰强告诉记者，《郑州晚报》672 版
挑战世界基尼斯纪录的成功，是十七届六
中全会以来，给党的十八大献的厚礼，也是
给全体郑州市民献的厚礼。

“《郑州晚报》10 年来创造了骄人业
绩，也为郑州争了光，省委书记卢展工要求
郑州要在中原经济区建设中‘挑大梁、走前
头’，希望《郑州晚报》在都市报发展中，也
能‘挑大梁，走前头’，发扬现在的办报作
风，铁肩担道义，妙笔著华章，实现新的跨
越，为中原经济区建设和郑州都市区建设
做出新的贡献。”宋丰强说。

记者 刘箐荔/文 张翼飞/图

天津报业传媒集团秘书长邓效锋在
2005 年天津《每日新报》创刊 5 周年时，策
划并主导了该报成功冲击单日出版报纸版
数的大世界基尼斯纪录，当时他们的版数
是516个，而上一个纪录保持者，是在1997

年香港回归时《大公报》创下的纪录。“只用
了短短 10 天时间，就挑战成功了，确实很
了不起，可见《郑州晚报》绝对是一支充满
激情、能打硬仗、突破创新的团队。”

邓效锋告诉记者，去年他们去美国报
业市场考察时，拿着《每日新报》当时出版
的516版特刊去了《华尔街日报》、《纽约时
报》，他们报社负责人说中国有很好的办报
优势和环境，他们一致认为出版这样的巨
型特刊不可想象。而今天《郑州晚报》出版
的 672版特刊，确实是个奇迹，当之无愧是
大世界基尼斯世界纪录！

“我认为，今天大世界基尼斯的挑战成
功不仅提升了《郑州晚报》在河南在郑州的
影响力，更是提升了《郑州晚报》在中国报业
的影响力。”邓效锋说，“十七届六中全会召
开后，文化产业大发展时刻到了，《郑州晚
报》出版 672版巨型特刊，给目前中国报业
发展提升了信心。”

记者 刘箐荔/文 张翼飞/图

“《郑州晚报》改写了中国报业出版之
最的纪录，成为中国报业发展史上的一个
新的里程碑，能够亲自在第一现场见证这
个时刻，作为一名老报人，我十分骄傲和

欣慰。”在嘈杂的印刷厂内，中广协会常务
理事、报纸分会主任梁勤俭铿锵有力地大
声说。

在梁勤俭看来，今年上半年，全国报业
市场的广告形势都出现了较大的转折和滑
坡，《郑州晚报》还能以日出672版的巨型特
刊冲击“大世界基尼斯”纪录，给现在些许
疲软的报业市场带来了福音和希望。

“这已经成为郑州报业史上的一个事
件，也成为郑州市民的一个话题。”梁勤俭
说，它的意义不仅仅在于创造一个新的纪
录，更是为郑州经济的发展、为满足郑州人
民日益增长的文化需求起到了巨大的推动
作用，这个纪录也会被永远地载入郑州经
济发展的历史长河中。

此外，梁勤俭也为《郑州晚报》未来的
发展提出了三个“贴近”：“希望晚报能够越
来越贴近时代、贴近市场、贴近市民，成为
郑州新闻界的领头羊。”

见习记者 赵柳影/文 记者 张翼飞/图

29日，全国人大代表薛景霞接到晚报
电话邀请她参加《郑州晚报》30 日凌晨冲
击“大世界基尼斯”纪录监督时，已是晚上
10点左右。

当时，薛景霞还出差在外，晚上 12 点
才能赶回郑州，虽然很累，但她还是决定
要在夜里 3点起床，参加《郑州晚报》冲击
世界纪录的历史时刻。

30 日凌晨 4 点，睡了不到 3 个小时的
薛景霞准时赶到印刷厂，“我第一次被这
样的场面所震撼，印刷厂所有的员工和报
社的记者都在为世界纪录的诞生辛勤忙
碌着。”

薛景霞说，几十年以来，我们热爱我
们自己的晚报，一直在读报阅报，“当我
们早上看到新闻时，却不知道是他们披
星戴月赶出来的”。

“这种场面让我震撼，我想我会把这
一日的场景永远铭记心间。” 薛景霞
说。

在薛景霞看来，目前，中原经济区
已上升为国家战略，大郑州迎来了最好
的发展机遇，而郑州都市区的建设需要
像郑州晚报这种奋战在一线的精神。
如果我们全体市民在向着千万人口的
大都市迈进时都拿出这种精神头，那么
未来 3 到 5 年的发展，相信我们都市区
建设的宏伟蓝图和目标会提前实现。

薛景霞说，卢展工书记提出来，在中
原经济区建设中郑州要“挑大梁，走前
头”，今天，《郑州晚报》创造的世界纪录给
我们率先做出了榜样，在当今网络媒体和
新媒体如此日新月异的情况下，在平面媒
体如此艰难的情况下，郑州晚报的这种坚
守、这种敬业和奋进，这种创新和突破，让
我们看到了希望，我们坚信，中原经济区
郑州都市区的建设会日新月异。

薛景霞说，今天《郑州晚报》创了大世
界基尼斯纪录，是新的起点，也是新的开
始，“祝愿《郑州晚报》未来更加辉煌”。

记者 程国平/文 廖谦/图

观察、采访、记录……在印刷厂，记者发
现一位受邀参与见证的嘉宾也正在认真地进
行采访报道工作，原来她是《中国新闻出版
报》传媒部副主任牛春颖，作为新闻同行，对
于《郑州晚报》此次冲击“大世界基尼斯”纪录
的举动，牛春颖表示很震撼，很期待。

“从事媒体行业内部新闻报道许多年

了，经历的行业内大事也不少，但能够凌
晨 3 点爬起来见证的大事，这还真是第一
次，对于一名报人来说，这也是值得记忆
一辈子的事情。”牛春颖说，这次近距离
地接触《郑州晚报》的领导和记者，以及
印刷厂的一线员工，她脑海中瞬间就想到
了八个字——激情、坚守、创新、突破！

牛春颖说，在新媒体的冲击下，传统的纸
质媒体出现了一些不确定的因素，《郑州晚
报》能够在这样的形势下，依旧在自己的阵地
上执著坚守，充满激情地创造和付出，不仅促
进了自身的发展，也给所有中国的都市报的
发展带来了很强的信心和希望。

见习记者 赵柳影/文 记者 张翼飞/图

《中国新闻出版报》传媒部副主任 牛春颖

“对于一名报人来说，这是值得记忆一辈子的事情”

十一届全国政协委员、河南省工商联副主席，河
南绿色中原现代农业集团董事长 宋丰强

“用豫剧朝阳沟的心情，想着
盼着期待着挑战成功”
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